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令和元年度  

区民参画組織 麻布を語る会 第９回麻布地区政策分科会 

議 事 要 旨 

開催日時 令和２年１月 30 日（木）18:30～20:10 

開催場所 麻布地区総合支所 ２階 第３会議室 

参加者 

（敬称略） 

【分科会メンバー：19 名】 

大竹、岡本、小畑、鍵谷、加生、片岡、北野、金原、小島、胡、佐々木、

塩谷、田中、堂園、堀山、峯崎、唯是、吉野、吉松 

【事務局：３名】 

鈴木（協働推進課長）、板橋（地区政策担当係長）、遠藤（協働推進係） 

概 要 

１ 開会 

２ 提言書の構成について 

３ 提言式について 

４ その他 

配付資料 

資料 1 提言作成に向けたスケジュール 

資料 2 提言書（案）抜粋 

提出用 【提言書】感想・コメント用シート 

 【会議経過】 

 

座長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

皆さん、こんばんは。定刻となりましたので、ただいまから、第９回 区民

参画組織 麻布を語る会 麻布地区政策分科会を開催します。本日の終了予定

時刻は20時を予定しておりますが、いろんな作業を予定しておりますので、多

少前後するかもしれませんがご了承ください。 

当分科会は記録のため、写真撮影や録音を行っておりますので、不都合のあ

る方は事務局までご連絡ください。 

初めに、提言書（案）の進捗状況についてご報告いたします。当初の予定で

は、本日の分科会で提言書の最終案をお示しする予定でしたが、今年は、麻布

地区版計画書の策定に向けた提言で、グループ討議でも活発なご意見がたく

さんでており、３年前の見直しに対する提言と違いまして、各地域事業に対す

る提言の整理、仕分けに大変時間を要しているため、本日、皆様にお示しでき

る状態にまとまっておりません。 

したがいまして、本日の分科会では、今後のスケジュールの確認と、表紙や

提言書の構成の確認、３月27日開催の提言式についてを議題とします。 

事務局から本日の配布資料と、今後のスケジュールの説明をお願いします。

（配布資料の確認） 

資料１をご覧ください。今年に入ってからのスケジュールを掲載しており

ます。現在、編集作業を続けておりますが、表紙に皆様の写真を掲載したいと

いうご意見もあったものの写真素材が足りていないなど、皆様に本日最終案

をお示しすることができませんでした。申し訳ありません。提言書の最終案で

すが、２月17日月曜日、18時から20時の間に閲覧会を設定しました。座長、副

座長、事務局、支援事業者が待機しておりますので、都合の良い時間に来てい

ただき、提言書の最終案をご覧いただいて、その場で質問があれば対応する形
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にしました。この日にお越しいただくことが難しい方は、18日以降であれば支

所の開庁時間中に閲覧できるようにしますのでお申し出ください。また、提言

式前にリハーサルを行います。リーダー、サブリーダーはこの会議が終わりま

したら打ち合わせを行いますのでお残りください。 

 繰り返しになりますが、提言書の最終案は２月17日月曜日の閲覧会でご覧

いただけます。その日都合がつかない場合は翌日以降、支所の開庁時間中に閲

覧できるよう準備しますのでお申し出ください。何かご質問がありますか。

 

２ 提言書の構成について 

提言書の構成について、説明をお願いします。 

参考資料をご覧ください。まず、表紙と裏表紙に皆さんのこれまでの活動中

の写真を掲載したいとご意見があり、仮に画像をレイアウトしてあります。た

だ、全員分ないことや解像度が揃っていないこともあり、本日、このあと写真

撮影を行います。提言書への写真掲載に不都合がある方はお申し出ください。

 掲載に不都合があるという方は、いま挙手してください。本日ご出席の皆さ

んはよろしいでしょうか。 

 次に、目次をご覧ください。提言書は大きくわけて３項目立てとなります。

「１ 提言書について」ですが、これは、提言書の説明になります。策定につ

いての考え方や検討経過、検討対象とした麻布地区の９つの地域事業につい

て掲載する予定です。 

 次に「２ 麻布地区政策分科会からの提言」ということで、地域事業に対す

る提言を分野ごとに掲載します。５ページに９つの提言をまとめていますが、

面白いキャッチコピーがあれば、この会議終了までにお申し出ください。 

 ９つの地域事業に対する提言の後、今年度の活動の総括を正副座長にまと

めていただき、皆様の分科会に対する感想やコメントを掲載する予定です。本

日は、昨日までに皆様から提出していただいたものを原文のまま掲載してお

ります。また、座長、副座長から我々事務局や支援事業者も運営にかかわって

きたのだから、ぜひ感想・コメントを寄せて欲しいというご意見をいただきま

したので、皆様から異議がなければ事務局側も掲載したいと考えております

のでよろしくお願いします。 

 「３ 区民参画組織 麻布を語る会 麻布地区政策分科会について」は、分

科会の設置目的や活動内容、委員の名簿を掲載します。名簿は、本日の出席を

含めて概ね６割出席された方の名前を載せる予定です。 

 また、区政全体に意見がある方を想定して、「わたしの声を区政に」という

項目を設けておりましたが、本日の時点で提出がありませんので、このままな

いようでしたら、この項目は削除いたします。 

 ただいまの説明で提言書のレイアウトやアウトラインはご理解いただけま

したか。ご意見やご質問があればお願いします。 

また、地域事業以外に、港区政に対して政策提言がある方は「わたしの声を

区政に」というコーナーをつくり、そちらでご意見をご紹介するというご案内

をしておりましたが、そのようなご意向をお持ちの方は挙手願います。 

 これは提言に直接関係のないことでもかまいませんか。 

 国政や都政に関することは対象外ですが、港区政に関することであれば、保

健福祉関係でも交通関係でも、どんな分野のことでもかまいませんので、文章

にまとめてご提出ください。 
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 この文章は誰宛てに書けばよいですか。 

 港区宛てになります。麻布地区総合支所で扱っていないことで、何かあれば

ということになります。 

 これは必ず掲載されますか。 

 事務局で文章の校正はしますが、必ず掲載します。また、お名前は、実名で

も匿名でも、提出された方の希望に沿うようにします。分量ですが、紙面上の

制約もありますので、多くてもＡ４版に11ポイントで１枚程度、手書きの方は

400字程度にまとめ、２月３日の夕刻までに事務局まで提出をお願いします。

 提言書の確認はどの時点でできますか。こういった書き方にしてもらいた

いなど確認をする機会はありますか。 

 それらの編集作業は、座長、副座長、事務局、支援事業者が行っています。

資料１のスケジュールのとおり、既に５回開催し、１回あたり４時間くらいか

かっています。 

 ２月17日まで提言書案を見られず、案を見てからフィードバックするタイ

ミングがスケジュールには載っていないので、私としては少しでも機会を作

ってもらいたいというのが希望です。 

 それは検討しましたが、入稿までのスケジュール的に難しいということと、

提言書の編集作業は例年慣例として座長、副座長、事務局にご一任いただき進

めています。のちほど皆様にご意向を伺いますが、提言書の編集作業は、座

長、副座長、事務局にご一任をお願いできればと考えております。 

 個人的にはキャッチボールをしたいという思いがあって、その時点であま

り編集に大きく影響することはないと考えての発言ですが、てにをはの部分

やグループで話し合ったことと違った表現がないか、内容を確認する時間を

取りたいという意味です。 

 ２月17日に拝見した際、その時点では修正ができないということであれば、

前の週の後半でかまわないので、見せていただいて、修正点があれば反映して

いただくという流れは難しいですか。 

 スケジュール的に、前週の後半に皆様にお見せすることは難しいです。 

 では、17日に拝見して、何か見つけた場合に変更をお願いできますか。 

 どうしてそのような表現にしたか等、丁寧にご説明します。また、提言書案

に反映すべき点がありましたら反映します。２月17日の閲覧会にはそういっ

た場を設けますのでよろしいですか。 

提言書最終案の確認作業を特に希望されない方は、座長、副座長にご一任を

いただけますか。ありがとうございました。 

また、委員の感想、コメントについて、まだ提出されていない方は、お帰り

前にご記入の上、提出をお願いします。 

３ 提言式について 

 次に、提言式について、説明をお願いします。 

 提言式が初めての方もおりますので、プレ分科会でも上映しましたが、３年

前の提言式の様子を流しますので、雰囲気をつかんでください。 

（動画上映） 

 ３年前の提言式の様子を上映しました。本日の分科会終了後にリハーサル

に向けてのご相談をしたいと思いますのでリーダー、サブリーダーは残って

ください。 

 提言式は、武井区長へ、私たちがつくりあげた提言書を提出する、今年度の
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活動のまとめとなる場です。発表は座長、副座長、各グループのリーダーまた

はサブリーダーが行いますが、できれば委員全員に出席していただきたいと

考えております。少し遠くなりますが、港区役所本庁舎までお越しください。

何かご質問はございますか。 

 時間は何時からですか。 

 ３月27日金曜日、18時半から20時までになります。麻布はたくさんの人数で

行きたいと思いますのでどうぞよろしくお願いします。 

 残りの時間は写真撮影を行います。各グループごとの写真や全体写真など

いろいろな写真を撮りますので、この後は事務局や支援事業者の指示にした

がってください。 

 

（写真撮影） 

 

 皆さんご協力ありがとうございました。たくさん撮った中からよいものを

提言書に掲載したいと思いますので、ご期待ください。 

 

４ その他 

 その他、事務局から事務連絡をお願いします。 

 改めて、提言式の日時についてご連絡します。提言式は、３月27日金曜日、

午後６時半から午後８時まで、会場は港区役所９階、911～913会議室になりま

す。会場は麻布支所ではなく、芝公園の港区役所になります。お間違えのない

ようお願いします。区役所は夜間のため、正面玄関は閉まっておりますので、

当日は浜松町側の夜間通用口をご利用ください。また、提言式の開催通知は３

月上旬に皆様のお手元にお送りしますのでご確認ください。 

来年度第１回目の分科会は７月頃で、内容は皆様からいただいた提言の反

映状況の説明を予定しております。今年は、東京オリンピック・パラリンピッ

クがありますので、日程に配慮しながら開催します。 

 全体を通して何かご質問はありますか。２月17日月曜日の提言書閲覧会に

は、ぜひご都合をつけてお越しいただきますようお願いします。そこで何かあ

りましたらご指摘いただいて、最終的に反映させて完成となります。 

本日は今年度の最終回ですので協働推進課長にご挨拶をお願いします。 

 皆様、1年間ご参加いただきまして、ありがとうございました。座長、副座

長、各分野のリーダー、サブリーダーの適切なリーダーシップ、この分科会に

参加された皆様の熱心な議論により、提言書の完成まであと一歩のところま

でたどり着きました、皆様のご尽力に改めて感謝いたします。 

 私事ですが、私が区民参画に携わったきっかけについてお話させていただ

きます。16年前のことですが、みなとタウンフォーラムに企画課の担当として

携わっておりました。当時は、武井区長の第一期目で、参画と協働が試行錯誤

の時期であり、区民と行政の間でマッチングがうまくいっていない状況があ

りました。具体的には、行政側は住民自治とはいっても住民の生活感覚、豊富

な知見を活かしきれていない、区民側からすると行政側の取組や考えについ

て情報が届けられていないという中で、リアルな政策や行政運営をご理解い

ただけなかったという状況にありました。その後、試行錯誤を経て総合支所制

度が設置され、当分科会のように区民参画組織による地区版計画に対する提

言など、区民本位の行政運営のプロセスを行えるまでとなりました。 
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 以前、座長から、この分科会の活動自体が、みんなでまちをよくする「ミナ

ヨク」であるといった発言がありましたが、15年余りの私の経験からですが、

コンスタントにこれだけの人数が集まり、まちをよりよくするという目標の

下、時間を忘れて熱い議論を交わすこの分科会は、まさに参画と協働の理想像

だと感じています。 

 本日は、いったん節目となりますが、皆様のそれぞれの地域やお立場でのご

活躍を祈念するとともに、来年度以降も麻布のまちをよりよくするため、支所

とともに歩みを進ませていただくことを願いまして私の挨拶といたします。

この度は誠にありがとうございました。 

 ありがとうございました。では副座長に総括をお願いします。 

 皆さん、長い間お疲れ様でした。麻布のまちが大好きな方々が、毎回情熱あ

ふれる議論を行い、フィードバックも得られて、とてもよい会だったと思いま

す。座長と協力して、皆さんのご意見をしっかりとまとめて、皆さんのご意見

を提言書に反映できるよう調整してまいります。また次の期間もご一緒でき

ることを楽しみにしております。ありがとうございました。 

 皆様から、今年度最終回にあたって、なにかございますか。 

 懇親会のようなものが７月までにあると嬉しく思います。 

 これを持ちまして、第９回分科会を終わります。 

グループリーダーとサブリーダーは残ってください。また、感想・コメント

を未提出の方は記入してからお帰りください。遅くまでお疲れ様でした。 

 

以上

 


